

**Amt Carbäk**  
Moorweg 5  
18184 Broderstorf

für die  
**Gemeinde Poppendorf**



<b>Beschlussvorlage</b>	<b>Vorlage-Nr:</b> BV/HAU/098/2019 <b>Status:</b> öffentlich Az. (intern): angelegt am: 04.01.2019 Wiedervorlage:
<b>Fusion der Ämter Carbäk und Rostocker Heide</b>	
<b>HBA/SG Sitzungsmanagement</b>	<b>TOP:</b> _____
<b>Beratungsfolge:</b> Ö                    14.01.2019 <b>Gemeindevertretung Poppendorf- zur Beschlussfassung</b>	

**Sachverhalt/Problemstellung:**

Als Anlage erhalten Sie die E-Mail von Herrn Wallis vom 03.01.2019, 20.10 Uhr, zum Thema

- Fusion der Ämter Carbäk und Rostocker Heide

zur Beratung und Beschlussfassung.

**Abstimmungsergebnis:**

\_\_\_ Ja - Stimmen

\_\_\_ Nein - Stimmen

\_\_\_ Stimmenthaltung(en)

Sichtvermerk / Datum

i.A. \_\_\_\_\_  
Sachbearbeitung

i.A. \_\_\_\_\_  
Amtsleiter

i.A. \_\_\_\_\_  
Kenntnisnahme durch **Haushalt und Finanzen**

i.A. \_\_\_\_\_  
Kenntnisnahme durch **Liegenschaftsamt**

**Hinweis:** Die Einhaltung der datenschutzrechtlichen Bestimmungen ist Bestandteil der Beschlussfassung.

**Gegenstand:**

Fusion der Ämter Carbäk und Rostocker Heide.

**Antrag:**

Die Gemeindevertretung möge den Bürgermeister ermächtigen, beim Innenministerium eine Veränderung der Amtsstruktur zu beantragen, die eine Fusion der Ämter Carbäk und Rostocker Heide zum Ergebnis hat.

**Begründung:**

Das Amt Carbäk erreicht nicht die in § 125 Absatz 3 der Kommunalverfassung für das Land Mecklenburg-Vorpommern definierte Mindesteinwohnerzahl. Es ist nicht zu erkennen, dass sich diese Situation bis 2030 ändert. Die Folge eines solchen Schrittes wäre eine sparsame und auch leistungsfähige Verwaltung.

Das Amt Carbäk hatte vor der Eingemeindung der Gemeinde Klein Kussewitz nach Bentwisch ca. 8.500 Einwohner und hat nun nach dieser Eingemeindung ca. 7.860 Einwohner. Die statistische Berechnung ergibt für das Jahr 2030 keine Einwohnerzahl über 8.000.

Besondere, nicht vom Amt zu vertretende Umstände liegen nicht vor und sind auch nicht zu erkennen, die eine Amtsgröße unter 8.000 Einwohnern rechtfertigt und einen unveränderten Fortbestand des Amtes als hinnehmbar erscheinen lassen.

Die Gemeinde Poppendorf sieht die Gefahr, dass die eigene Entwicklung im Amt Carbäk künftig nicht mehr umfänglich gegeben ist.

**Beschluss:**

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Poppendorf ermächtigt den Bürgermeister, beim Innenministerium Mecklenburg-Vorpommern eine Veränderung der Amtsstruktur zu beantragen, die eine Fusion der Ämter Carbäk und Rostocker Heide zum Ergebnis hat.